



Alertan por conflictos comunitarios

Prende focos rojos árbitro en Oaxaca

Urgen a atender los municipios afectados por huracán

ÉRIKA HERNÁNDEZ

De los seis estados que tendrán elecciones este domingo, únicamente Oaxaca presenta problemas para instalar la totalidad de casillas.

El Instituto Nacional Electoral (INE) advirtió riesgos en esa entidad por los estragos que dejó el huracán "Agatha" y por conflictos comunitarios ajenos a los comicios.

Por ejemplo, detalló el secretario ejecutivo del organismo electoral, Edmundo Jacobo, desde Huatulco hasta Puerto Escondido -pasando por Tonameca y Pochutla-, tanto en la zona de la Sierra como de la Costa, hay daños en comunidades y reclamo de atención al desastre.

"La comunidad está demandando la atención inmediata del Gobierno local y federal frente al desastre. La prioridad es la atención y acompañamos el reclamo de las comunidades para que los efectos del huracán sean lo primero que se atienda", afirmó.

Mientras que en la región de San Juan Mazatlán y Matías Romero también se han reportado bloqueos en carreteras y amenazas de no permitir la elección por demandas de servicios.

Sin embargo, de los 100 paquetes electorales -uno por casilla- que estaban en riesgo, ya sólo faltan por entregar 17.

En San Dionisio del Mar,



VE EL ANÁLISIS

El delegado del INE, Édgar Arias, y la consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca, Elizabeth Sánchez, pidieron a las autoridades atender zonas afectadas por el huracán "Agatha".

Aprestos

El INE informó ayer sobre los preparativos de los comicios de este domingo en seis entidades del país.

11.7

millones de personas podrán sufragar



21,000

Mesas receptoras de voto a instalar



339,000

Funcionarios de casilla



pobladores impidieron que se instalaran 34 casillas, como siempre lo hacen desde hace 20 años.

Jacobo aseguró que se han entregado 5 mil 241 paquetes de los 5 mil 706 proyectados.

Recordó que varias regiones de los seis estados donde habrá elecciones tienen problemas de violencia e inseguridad; sin embargo, argumentó, hasta ahora esa circunstancia no afecta la instalación

de las casillas electorales.

"Esperemos que esta situación se mantenga hasta el día de la jornada electoral, no tenemos ningún indicio de que esto pudiera cambiar", añadió.

En tanto, el consejero José Roberto Ruiz afirmó que en varias entidades habrá contingencias climáticas, sin embargo, las casillas se podrían cambiar de lugar a última hora e informar a los votantes.

Para garantizar que se comuniquen a tiempo los resultados para los conteos rápidos, a los funcionarios del INE se les proporcionaron teléfonos satelitales.

Hasta las 11:00 horas de ayer, en Hidalgo se habían entregado 99 por ciento de los paquetes electorales; en Aguascalientes, 96 por ciento; en Durango, 87 por ciento; en Oaxaca, 91 por ciento; en Quintana Roo, 91 por ciento, y en Tamaulipas, 98 por ciento.

El presidente del INE, Lorenzo Córdova, demandó a las estructuras de los partidos que se han dispersado en los estados y a los funcionarios de los tres órdenes de gobierno, respetar las reglas electorales.

"Cumplamos las reglas del juego democrático, porque la responsabilidad de que la democracia llegue a buen puerto es colectiva.

"Sabemos que violar la ley implica tensionar el proceso democrático, cumplamos las reglas", indicó.

Twitter